

Forum : Forum sur l'égalité de genre

Thématique : Face au regain des tensions et des enjeux autour du genre, comment atteindre l'ODD n°5?

Nom du/de la Citoyen.ne : Hana Mayel

Situation familiale <ul style="list-style-type: none">• Marié/en couple○ Célibataire• Avec enfants, si oui combien : 2	Niveau d'étude <ul style="list-style-type: none">○ Primaire○ Secondaire• Universitaire
---	---

1. De quelle manière êtes-vous concerné.e par le sujet ?

En tant que femme, épouse, mère de famille et magistrate, je suis directement concernée par les questions liées à l'égalité des genres dans ma vie personnelle et professionnelle. D'une part dans ma pratique en tant que magistrate constitutionnelle, je constate au quotidien à quel point les discriminations juridiques et sociales limitent l'épanouissement des femmes dans notre société. La question de l'égalité successorale illustre en particulier les tensions qui existent toujours entre les cultures, les interprétations de la loi ainsi que les principes universels des droits humains.

D'autre part, je suis très personnellement touchée par ce sujet en tant que mère, car l'avenir de mes enfants dépend d'une société moins discriminante et plus juste, où les filles et garçons ont les mêmes droits et les mêmes responsabilités, y compris dans l'héritage. En tant que citoyenne exposée aux inégalités de genres chaque jour, je ressens le devoir moral de défendre la mise en œuvre de l'ODD 5, l'égalité des genres étant un pilier de la justice et de la démocratie.

2. Que proposez-vous à votre échelle ?

À mon échelle je peux agir de deux façons. D'abord en tant que magistrate je peux veiller à ce que la loi soit appliquée de manière plus juste, je peux faire de la prévention afin d'informer les femmes de leurs droits et les mettre en danger de certaines pratiques discriminantes. Par exemple beaucoup de femmes ne savent pas qu'elles ont le droit de porter plaintes en cas d'inégalité salariale ou si elles sont écartées d'un héritage. Je pense que sensibiliser les femmes leur permettra de mieux défendre leurs droits.

Ensuite en tant que mère, j'entends transmettre à mes enfants des valeurs telles que le respect, l'égalité, et la coresponsabilité entre les filles et les garçons. Je suis convaincu que c'est dans le quotidien des familles que peut se construire le changement culturel nécessaire pour effacer les stéréotypes et pour que l'égalité devienne une réalité dans les générations à venir. Je suis convaincu que l'atteinte de l'ODD 5 doit passer par des réformes des textes de lois et par une évolution des mentalités mais surtout par une mobilisation collective de toutes les composantes de la société.